

## INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

### **PIDEN REGULAR DINERO PARA INDEPENDIENTES**

Por Martha Romero

Alfredo Flores Ríos, presidente de la Comisión de Organización del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), consideró que deberá regularse la partida económica destinada a los candidatos independientes, ya que advirtió inequidad en la distribución de esos recursos. Explicó que los candidatos independientes también son acreedores a un financiamiento público por parte de las instituciones electorales, pero la reforma establece que el recurso será distribuido de igual forma que se hace con los partidos de reciente registro, es decir, un recurso determinado se distribuye equitativamente entre todos los aspirantes registrados. En este sentido, dijo que un candidato independiente a una alcaldía recibirá el mismo monto que un candidato independiente a la gubernatura, a pesar de que este último requiere de mayor financiamiento, ya que su campaña se llevará a cabo en los 18 municipios. “En esta parte de la reforma no se está propiciando una igualdad de competencia para los candidatos independientes y para los partidos políticos (...) si se registran tres candidatos se debe dividir el recurso entre tres sin importar el cargo para el que están conteniendo”. Dijo que si bien los partidos pequeños o con reciente registro ocupan el financiamiento para realizar campañas grupales y promover a todos sus candidatos, esto no podrá hacerse en el caso de los independientes, ya que ellos realizarán campañas por separado. “Si tenemos un candidato independiente a gobernador y otro a alcalde estaremos propiciando una equidad terrible en el financiamiento, porque les daremos el mismo recurso, por eso creo que se debe aclarar esta situación”, detalló. (**El Universal Querétaro** 5-A)

<http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/08-02-2014/piden-regular-dinero-para-independientes>

## INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

### **QUERÉTARO ES 7º. LUGAR EN DESARROLLO DEMOCRÁTICO**

Querétaro se ubicó en el séptimo lugar en el Índice de Desarrollo Democrático de México 2013, en donde se cataloga como una de las entidades con mayor repunte respecto al 2012; sin embargo, en el rubro de desarrollo social se ubican en el lugar 26 de 32 entidades, mientras en desarrollo económico, llega hasta el lugar 15, esto de acuerdo a datos de la Confederación Patronal de la República Mexicana, en la que Querétaro sobresale en la instauración del mejor clima para el ejercicio de la libertad de prensa por el menor clima de coacción y violencia del país hacia los periodistas. (**a.m.** 5-A)

## PARTIDOS POLÍTICOS

### **PAN**

#### **EXPECTATIVA EN EL PAN; HOY ELIGEN CONSEJEROS**

El PAN celebrará hoy en el Centro de Congresos, su Asamblea Estatal para la renovación de consejeros estatales y nacionales, con la participación de 750 delegados numerarios con derecho a voto. La sesión, será encabezada por el presidente del Comité Estatal del PAN en el estado, José Luis Báez Guerrero y de un delegado nacional del CEN. (**Noticias** 1-A y 3-A)

# Síntesis de información local



SÁBADO 8 DE FEBRERO DE 2014

## **FOTO NOTA “LA DE ABAJO”**

Pancho Domínguez asistió con su mamá María Elena Servién, a la Magna Celebración por los 150 años de la Diócesis. Lo acompañó también su esposa Karina Castro. (**Diario de Querétaro 1-A**)

## **FOTO NOTA “FUEGO AMIGO. TRAS EL PODER”**

Yunkazo: Alfredo Botello Montes, diputado federal panista y ex secretario de Gobierno, garridista, se informaba ayer en Plaza de Armas de las celebraciones por el 150 aniversario de la Diócesis de Querétaro. El Legislador se ha visto envuelto en el ‘Mochagate’ del que no quiso hablar: Mmmmm. (**Plaza de Armas 1**)

## **DEL FACEBOOK DE ENRIQUE PEÑA NIETO**

La imagen fue acompañada por este texto: Hoy promulgué la Reforma Constitucional en materia de Transparencia, para que la ciudadanía evalúe de mejor forma a sus gobernantes y representantes. Ahora, todas las instituciones que reciban recursos públicos estarán obligadas a transparentar cómo y en qué los gastan. Con información y cuentas claras, la transparencia acompañará y reforzará la transformación de México. En imagen, Ricardo Anaya Cortés. (**Plaza de Armas 12**)

## **PRI**

### **ASESORÍA DEL PRI A MINICOMERCIANTES**

La dirigencia estatal del PRI busca facilitar el pago de impuestos a los comercios que generan ganancias menores a 500 mil pesos anuales, informó el dirigente estatal, Tonatiuh Salinas Muñoz. Agregó que una de las acciones que realizará el PRI en Querétaro, será asesorar a los pequeños contribuyentes en materia de la reforma fiscal; por lo cual, ya se capacitan a jóvenes contadores para que realicen en próximas semanas las brigadas informativas en negocios. (**Noticias 3-A, Plaza de Armas 9 y El Universal Querétaro 4-A**)

### **HUMILDAD Y CERCANÍA ORDENA CAMACHO AL PRI**

Los retos para el PRI de cara a las elecciones del 2015, son un reto de neurocirugía electoral y un reto a la humildad, destacó el presidente nacional de este partido, César Camacho Quiroz, quien destacó los cambios que ha tenido su partido en los últimos años, sobre todo el de cercanía con los ciudadanos, tras una reunión con representantes de diversos sectores de la sociedad, como empresarios, líderes sociales, medios de comunicación y militantes. Acompañado por la secretaria general del PRI, Ivonne Ortega Pacheco, dijo que su partido ha aprendido una serie de elecciones y reconoció el trabajo del Gobernador José Calzada Roviroso, en beneficio de los queretanos y que ha logrado el impulso de la entidad, donde "se han multiplicado las oportunidades y la capacidad de atraer inversiones", además, destacó el papel que juega en el sector aeronáutico a nivel mundial "Pepe sí le está dando soluciones y eso enorgullece a los que militamos en su partido", enfatizó. Por su parte, el Gobernador José Calzada, coincidió con su líder nacional en el aspecto de la cercanía con los ciudadanos "no hay programa ni recursos que pueden sustituir el trato amable, cometido, para atender con respeto sus problemas". "Este es un gran momento para nuestro país, asumamos nuestra responsabilidad en cualquier espacio que tengamos para hacer política, para atender a la gente, para comunicarnos las cosas buenas que tiene México para hacer trascender nuestra Nación", finalizó. En imagen, Roberto Loyola. (**Diario de Querétaro 1-A, Noticias 3-A y El Universal Querétaro 1-A y 4-A. Primer párrafo en a.m. 7-A**)

# Síntesis de información local



SÁBADO 8 DE FEBRERO DE 2014

## FOTO NOTA

En el Club de Industriales, José Calzada comió con el presidente del CEN del PRI, César Camacho, la secretaria Ivonne Ortega y el alcalde Roberto Loyola Vera, durante su gira por Querétaro. (**Plaza de Armas 12**)

## HACE CÉSAR CAMACHO GIRA AQUÍ

En las instalaciones del Club de industriales, ante el Gobernador del Estado, José Calzada Roviroso y más de un centenar de priístas, el presidente nacional del PRI, César Camacho Quiroz, le tomó protesta a la dirigencia estatal del Movimiento PRI.MX, el cual está liderado por Ricardo Urquiza Domenge. Durante su mensaje, el líder nacional priísta afirmó que el principal reto del Movimiento es poner el mundo digital al servicio de las mejores causas, lo que conlleva a hacer políticas esperanzadoras, pues precisamente la política no puede estar exenta de ética y de valores sociales. (**Plaza de Armas 8**)

## SE REÚNE CON IP

El presidente del CEN del PRI, César Camacho Quiroz, visitó Querétaro para reunirse con líderes de las cámaras empresariales, para explicarles la importancia que tiene para el PRI modernizarse. Explicó que la estrategia de crear un organismo encargado de la comunicación a través de internet, es parte de la habilidad de modernizar a un partido con una historia de 85 años. Por su parte, el presidente del organismo en Querétaro, Ricardo Urquiza, explicó que la estrategia de movimiento PRI.mx tiene como objetivo acercar la tecnología a todos los queretanos. En su intervención, el Gobernador del Estado, José Calzada Roviroso, explicó que cuando se promulgó la Constitución de 1917 existían dos problemas fundamentales (pobreza y violencia), en torno a los cuales se congregaron para hacer las cosas en beneficio de México, y por eso hoy es tarea de todos volver a distinguir la ruta del país. (**a.m. 7-A**)

## Foto Nota “Listos para 2015”

El presidente nacional del tricolor, César Camacho Quiroz, aseguró que nadie lo va a tomar desprevenido y el 7 de junio “nos vamos a alzar con la victoria no para vanagloria y gusto de algunos, sino porque queremos que gane México”. En imagen, el Gobernador José Calzada. (**a.m. 1-A**)

## Presentará PRI a sus mejores hombres y mujeres rumbo al 2015: Tonatiuh

Durante la visita de César Camacho Quiroz, presidente nacional del PRI, el líder del partido en el estado, Tonatiuh Salinas Muñoz, aseguró que presentarán a sus mejores hombres y mujeres para contender en las próximas elecciones del 2015. Dijo que el PRI en Querétaro está enfrentando nuevos desafíos, por lo que han planteado una agenda “clara”. Concluyó reconociendo la visión y liderazgo del Gobernador del Estado, José Calzada Roviroso, pues dijo que gracias a esas aptitudes “tenemos el mejor estado del país”; además de que estas características permiten tener en primer lugar a Querétaro, “y también tenemos al Gobernador número uno”, concluyó. (**Plaza de Armas 8**)

## TOMA PROTESTA MOVIMIENTO PRIMX

El PRI sabe que es de vital importancia mantenerse cercano a las y los mexicanos a través de las redes sociales, sobre todo a los cientos de miles de jóvenes que las utilizan dijo Sergio Echavarría, presidente nacional del Movimiento PRI.MX, durante la toma de protesta a la dirigencia estatal de este movimiento, que encabezan Ricardo Urquiza Domengue y Vania Camacho, como presidente y Secretaria general, respectivamente. César Camacho Quiroz, presidente del CEN del PRI, tomó protesta a los nuevos dirigentes y durante su mensaje, dijo que así como han surgido los diversos sectores y organizaciones que conforman al PRI, el año pasado surgió a nivel nacional el Movimiento

# Síntesis de información local



SÁBADO 8 DE FEBRERO DE 2014

PRI.MX. A la toma de protesta, asistió el presidente del CDE, Tonatiuh Salinas; la secretaria general del CEN, Ivonne Ortega Pacheco; el delegado del CEN para Querétaro, el senador Miguel Ángel Chico, el coordinador de los presidentes municipales del PRI en el Estado, el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, entre otros. (**Diario de Querétaro** 3-A y **Noticias** 3-A)

## **TOMAN PROTESTA A COMITÉS MUNICIPALES DEL PRI**

El presidente del PRI, César Camacho Quiroz, tomó protesta a los dirigentes de los 18 comités municipales de Querétaro. El líder nacional aseguró que el partido se encuentra listo para la contienda electoral que se avecina el próximo año, y destacó aspectos positivos sobre las administraciones emanadas del tricolor. Camacho Quiroz también manifestó su reconocimiento al desempeño que ha venido registrando el Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa, pues recordó que hoy Querétaro es distinguido a nivel internacional porque existe seguridad y progreso. Por otra parte, el dirigente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, coincidió con el líder nacional, pues indicó que con la toma de protesta de los comités municipales se inicia el camino hacia el 2015. (**Noticias** 3-San Juan y **a.m.** 7-A)

## **PRI, POR 55 MIL VOTOS EN SJR PARA CONSERVAR POSICIÓN**

El PRI requiere obtener en San Juan del Río por lo menos 55 mil votos a favor de sus candidatos a la alcaldía y a la gubernatura para el 2015, según análisis del partido político. A propósito de la reunión que sostuvo el Gobernador queretano José Calzada Rovirosa con la militancia sanjuanense y la toma de protesta a comités municipales, encabezada por el dirigente nacional, César Camacho Quiroz, se consideró a San Juan del Río como uno de los municipios determinantes para que este instituto mantenga posiciones en el 2015, aseguró el alcalde Fabián Pineda Morales. (**El Universal Querétaro** 4-A)

## **MANTENER EL PACTO POR MÉXICO COMO MESA INCUBADORA DE ACUERDOS**

El presidente del CEN del PRI, Dr. César Camacho Quiroz, se pronunció en Querétaro, a favor de mantener el Pacto por México como una mesa incubadora de acuerdos. (**Noticias** 3-A y **Plaza de Armas** 8)

## **PREFIERE EL LÍDER NACIONAL DEL PRI NO OPINAR SOBRE LAS EXPECTATIVAS POR CANDIDATURA DE RICARDO ANAYA**

César Camacho Quiroz, presidente nacional del PRI, dice que no se referirá a otras fuerzas políticas pues el tricolor tiene suficientes militantes, gente con prestigio y capacidad. Lo anterior al cuestionarlo sobre la expectativa que genera que el panista Ricardo Anaya Cortés pueda contender para la gubernatura de Querétaro, señalando que “hay una sola gubernatura, pero hay muchas presidencias municipales”. (**Plaza de Armas** 8)

# Síntesis de información local



SÁBADO 8 DE FEBRERO DE 2014

## PODER EJECUTIVO

### FOTO NOTA

No suelta su celular Sandrita Calzada. Ayer visitó a su papá en Plaza de Armas. (**Plaza de Armas** 12)

### ESQUELA

Mi esposa Sandra y un servidor, expresamos nuestras condolencias a Samuel García Sánchez, por el fallecimiento de su padre, el Sr. Agustín García Quintanar. Lic. José E. Calzada Rovirosa, Gobernador Constitucional del Estado de Querétaro. (**Diario de Querétaro** 10-A y **Noticias** 4-A)

### “BOOM” HOTELERO: SALMÓN

El Secretario de Turismo, Mauricio Salmón Franz, sostuvo que en oferta hotelera no hay otro destino que haya crecido tanto proporcionalmente en el país como Querétaro. Lo anterior al subrayar que en la entidad “se ha construido casi la tercera parte de la capacidad instalada que se tenía hacia finales del 2009”. En ese sentido, dio a conocer que en lo que va de la presente administración local se han construido 50 hoteles. Mientras que para este año se tiene “en puerta” la construcción de 17 nuevos hoteles, mismos que implican una inversión del orden de mil 500 millones de pesos y un promedio de 800 habitaciones adicionales. (**Diario de Querétaro** 12-A)

### SINDICATOS PIDEN 6% DE ALZA AL SALARIO

El Secretario del Trabajo, Israel Carboney, afirmó que los trabajadores sindicalizados de Querétaro aspiran a lograr un aumento salarios del 6% incluida las prestaciones. El funcionario desglosó que se trata de 4% de alza directa al salario y 2% en prestaciones. En lo que se refiere a las mesas de trabajo, iniciadas el pasado jueves por los sindicatos de la UAQ y rectoría, afirmó que cada una de las partes lleva a cabo sus negociaciones en lo individual, y desde la Secretaría se hará lo propio para evitar el entallamiento de huelga que está programado para el primero de marzo. (**El Universal Querétaro** 1-A y 7-A)

### CAPACITARÁ ST SOBRE DESECHOS TÓXICOS: GVM

La delegación federal del Trabajo llevará a cabo la primera semana de seguridad y salud en el trabajo, con el objetivo de enseñarles a las personas que laboran en el sector industrial a manejar los residuos tóxicos y envases de presión, para reducir el número de accidentes, así lo anunció el delegado, Gerardo Vázquez Mellado. Agregó que el estado de Querétaro se ubica por debajo de la media nacional respecto a accidentes en el sector industrial; ya que en promedio, se registran 240 al mes, lo que en estadísticas representan 1.2 accidentes por cada 100 trabajadores. (**Noticias** 5-A. Con mención de que esta semana de capacitación podría inaugurarla el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera en **El Universal Querétaro** 10-A)

### “LLEVEMOS LA ALEGRÍA DEL EVANGELIO”: FAUSTINO

Al dirigir un saludo en el marco de la Magna Celebración que se llevó a cabo en el pletórico Estadio Corregidor, el Obispo de Querétaro, Mons. Faustino Armendáriz, manifestó que el 150 Aniversario de la Diócesis de Querétaro es un motivo para agradecer el paso de Dios en medio de nuestro pueblo. Dijo que al mismo tiempo se afianza el compromiso bautismal para llevar a todos la alegría del Evangelio que llena el corazón y la vida de los que se encuentran con Jesús. Tras hacer referencia de los asistentes, donde se menciona a Jorge López Portillo Tostado, en representación del Gobernador José Calzada y las señoras Sandra Albarrán de Calzada, y Lucy Huber de Loyola, se presentan diversas declaraciones de personalidades del ámbito religioso y político, donde se destaca al Nuncio

# Síntesis de información local



SÁBADO 8 DE FEBRERO DE 2014

Apostólico Chriotphe (sic) Pierre, quien ensalzó con vehemencia a la Virgen María e la Advocación de Nuestra Señora de los Dolores de Soriano, y dijo que su amor ha de suponer un compromiso constante a favor de la victoria del amor sobre el egoísmo. Asimismo, Jorge López Portillo aseveró que la Iglesia ha contribuido a la paz social del estado y que el clero y su grado de organización y de cohesión social hacen un factor de suma importancia para recuperar el tejido social en Querétaro, por lo que aseguró que es fundamental para la gobernabilidad del estado. Por su parte, en representación del Gobernador del Estado, José Calzada, su esposa, Sandra Albarrán de Calzada, acudió al festejo y manifestó que fue un verdadero orgullo presencial el momento y vivirlo, así como agradecer a Dios y a todos los que forman parte de la Diócesis porque todos los días trabajan con fuerza para transmitirnos, valores, esperanza, fe y hacer de Querétaro un estado unido y religioso. Asimismo, felicitó al Obispo Mons. Faustino Armendáriz Jiménez, de quien dijo es un Obispo cercano a la gente. Además, se presentan las impresiones de la presidenta del DIF Municipal, Lucy Huber de Loyola; el senador Enrique Burgos García; Francisco Domínguez Servién, el diputado federal, Alfredo Botello; el alcalde de Corregidora, Antonio Zapata, entre otros. **(Noticias 2 y 3-40 años)**

## **ES FE Y UNIÓN DE LA IGLESIA, EJEMPLO: SANDRA ALBARRÁN**

La Diócesis de Querétaro es ejemplo del mensaje de fe y unión que debe replicarse desde todas las trincheras para seguir conservando la paz y tranquilidad, declaró la Presidenta del Sistema Estatal del DIF, Sandra Albarrán de Calzada, durante la celebración del 150 Aniversario de la Diócesis de Querétaro. Sobre la celebración del Aniversario de la Iglesia Católica en Querétaro, Sandra Albarrán hizo un reconocimiento al Obispo y a la Diócesis de Querétaro por el trabajo y la cercanía con la gente. **(Plaza de Armas 5)**

## **FUNDAMENTAL PAPEL DE LA IGLESIA EN LA GOBERNABILIDAD DEL ESTADO, AFIRMA JORGE LÓPEZ PORTILLO**

El Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, afirmó que el papel que juega la Iglesia católica en Querétaro es fundamental para mantener la gobernabilidad de nuestro estado. Previo a la celebración eucarística con motivo de la celebración del 150 Aniversario de la Erección Canónica de la Diócesis de Querétaro, Jorge López Portillo Tostado, quien acudió en representación del Gobernador del Estado, José Calzada Roviroso, destacó la importancia de la Iglesia Católica dentro de la sociedad. **(Diario de Querétaro 7-A y Plaza de Armas 4. Sin mención del Gobernador José Calzada y con mención de Sandra Albarrán de Calzada en a.m. 1-A y 6-A)**

## **'ES IMPORTANTE EL PAPEL DE LA IGLESIA'**

Jorge López Portillo, Secretario de Gobierno, reconoció que la Iglesia católica en la entidad ha sido fundamental para mantener la gobernabilidad. Asimismo, el Gobernador de Guanajuato, Miguel Márquez, aseguró que este tipo de eventos religiosos estrechan los lazos de cooperación y fraternidad entre el estado de Querétaro y Guanajuato, ya que se generan oportunidades importantes para ampliar los vínculos de comunicación y coordinación, más cuando se comparte una misma frontera con Michoacán. **(a.m. 6-A)**

## **EXITOSA CELEBRACIÓN POR EL 150 ANIVERSARIO DE LA DIÓCESIS DE QUERÉTARO**

Sin duda la presencia de Nuestra Santísima Virgen María se hizo presente ayer por la tarde en cada uno de los 40 mil fieles que acudieron a la magna celebración religiosa con motivo del 150 Aniversario de la Diócesis de Querétaro en el Estadio La Corregidora. Evento que se distinguió por su excelente organización, gran devoción y multitudinaria asistencia. La Santísima Virgen María fue coronada por el Nuncio Apostólico Christophe Pierre y el Obispo de Querétaro, Faustino Armendáriz Jiménez, como un gesto de filial advocación y amor, quienes también encabezaron la ceremonia

# Síntesis de información local



SÁBADO 8 DE FEBRERO DE 2014

litúrgica. A la ceremonia acudieron personalidades y autoridades civiles, como el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo; la Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Sandra Albarrán de Calzada; la presidenta del Sistema Municipal DIF, Lucy Huber de Loyola; los senadores, Enrique Burgos García y Francisco Domínguez; el embajador de México en el Vaticano, Mariano Palacios Alcocer, entre otros. (**Diario de Querétaro** 6-A, **Plaza de Armas** 1 y **El Universal Querétaro** 1-A y 9-A. Con mención de la asistencia del Gobernador José Calzada a la cena de gala en **Noticias** 1-A y 1-San Juan. Con mención del Gobernador José Calzada, Germán Giordano y Laura Corvera, así como declaración del Embajador Manuel Palacios confirmando que el Papa Francisco ya recibió la invitación del gobierno mexicano para visitar el país en **Diario de Querétaro** 1-A. Con mención del Gobernador José Calzada y Roberto Loyola en **Plaza de Armas** 4. Sin mención de funcionarios en **Plaza de Armas** 5)

## **Sigan evangelizando: Francisco**

Con motivo del 150 Aniversario de la Erección Canónica de la Diócesis de Querétaro, el Papa Francisco envió a los queretanos su bendición apostólica. Al inicio de la celebración eucarística que atestiguaron más de 40 mil fieles en el estadio La Corregidora, el Vicario General de la Diócesis Presbítero y Licenciado Martín Lara Becerril, leyó el documento que a nombre de Su Santidad, envió el Secretario de Estado Vaticano, Pietro Parolin, al obispo Faustino Armendáriz Jiménez. Por la noche, el Gobernador José Calzada acompañado por su esposa Sandra Albarrán, el presidente municipal Roberto Loyola y su esposa Lucy Hubert departieron con el Obispo Faustino Armendáriz y el nuncio apostólico, Christophe Pierre. (**Noticias** 1-40 años)

## **CELEBRAN 150 AÑOS DE LA DIÓCESIS DE QUERÉTARO**

Se presenta un fotorreportaje acerca de la celebración, en la que destaca la presencia de Sandra Albarrán de Calzada, Jorge López Portillo, Mariano Palacios Alcocer, Lucy Huber, Marcos Aguilar, el magistrado Carlos Septién Olivares, el edil Antonio Zapata y el Gobernador de Guanajuato, Miguel Márquez. (**Plaza de Armas** 3)

## **AL CAMPO, 800 MDP: PEPE**

Con el aumento de los recursos concurrentes, Querétaro dispondrá de 800 millones de pesos para invertir en el campo en este año, se anunció durante la Sesión del Consejo Estatal para el Desarrollo Rural Sustentable del Estado, encabezada por el Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa y el Secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, Enrique Martínez y Martínez. Calzada dijo que este incremento de cerca del 40% es muy importante; el año pasado la inversión fue del orden de los 650 millones de pesos, son 150 millones de pesos más, por lo que se va avanzando. Recordó que esta actividad representa el 2% del PIB local, y se pretende subirlo a 5%. Por su parte, Enrique Martínez y Martínez, reconoció el trabajo interinstitucional y coordinado que se realiza entre los productores del campo y el gobierno del estado, para fortalecer al sector. También estuvieron presentes, el Secretario de Desarrollo Agropecuario, Manuel Valdés Rodríguez; el diputado Alejandro Bocanegra; el delegado federal de SAGARPA, Gustavo Nieto Chávez, entre otros. (**Diario de Querétaro** 1-A, **Noticias** 2-A y 6-San Juan y **El Universal Querétaro** 1-A y 5-A)

## **SE INCREMENTAN 40% RECURSOS PARA EL CAMPO**

Un 40% se incrementó el presupuesto para el campo, con 230 millones, afirmó el Secretario de SAGARPA, Enrique Martínez y Martínez. Durante una comida con los líderes empresariales y el príncipe queretano, César Camacho dijo que en el PRI están convencidos de la necesaria cercanía con aquellos a los que aspiramos a representar; y para equivocarnos menos, escuchar más. Además,

# Síntesis de información local



SÁBADO 8 DE FEBRERO DE 2014

reconoció que priístas como el Gobernador José Calzada Rovirosa, están dando resultados. Nota: Errores originales de la impresión. (**Noticias 1-A**)

## **SUBIÓ 40% INVERSIÓN CONCURRENTE**

El Secretario de SAGARPA, Enrique Martínez, encabezó la reunión del Consejo de Desarrollo Rural Sustentable del Estado de Querétaro, donde anunció un incremento del 40% en el programa concurrente para la entidad, recursos que se destinarán al campo queretano. Tras una reunión que sostuvieron en Palacio de Gobierno, el funcionario federal comentó que analizaron los problemas que tienen algunos sectores y el trabajo coordinado que se tiene que hacer para que Querétaro siga avanzando como lo está haciendo hasta ahora en materia agroalimentaria, que hasta incluso sus productos circulan ya en varias partes del mundo. Cabe mencionar que en el Consejo de Desarrollo Rural Sustentable del Estado de Querétaro, participan productores sociales y productores privados, funcionarios estatales y es presidido por el Gobernador José Calzada Rovirosa. En imagen, Manuel Valdés Rodríguez. (**Diario de Querétaro 2-A y Plaza de Armas 13**. Sin imagen de Manuel Valdés en **Diario de Querétaro 1-República**)

## **CONVENIENTE IMPULSAR LA AGRICULTURA POR CONTRATO**

Frente a la volatilidad de precios se está impulsando la agricultura protegida o por contrato, afirmó Jesús Ramírez Hernández, Director de Fomento para el Desarrollo Agropecuario, de la SEDEA, quien subrayó la importancia de que los productores tengan certidumbre en el futuro por sus cosechas. Destacó que en agricultura protegida, el 80% del producto es objeto del contrato de comercialización, y en el caso del invernadero comercial, los niveles andan entre el 95 al 965%. (**Noticias 6-A**)

## **PROMUEVE LA SEJUVE SUS PROGRAMAS EN LA UPQ**

La Secretaria de la Juventud, Andrea Spinolo Prieto, visitó la UPQ, con el propósito de dar a conocer las actividades y programas de la dependencia a su cargo; haciendo hincapié en las convocatorias vigentes como: Legislatura Juvenil y Debate Político para que los estudiantes participen en ellas. (**Noticias 4-A**)

## **DENUNCIAN PAPÁS QUE PARA PREINSCRIPCIONES LES PIDEN RECIBO DE LA CEA**

Padres de familia de La Piedad, El Marqués, denunciaron que para realizar trámite de preinscripción por Internet a preescolar, primaria y secundaria, se les está exigiendo un comprobante de domicilio expedido por la CEA, situación que señalaron es imposible puesto que desde 2010 la administración estatal cedió la operación del pozo que suministra el servicio de agua potable en la comunidad. Vicente Valencia Hurtado, tesorero del Comité de Administración del pozo y Maricela Bautista, madre de familia, acusaron que esta determinación demuestra favoritismo para los fraccionamientos de la zona que sí cuentan con servicio de la CEA. (**Noticias 7-A**)

## **ANALFABETISMO BAJA 8% EN LA ENTIDAD**

El analfabetismo en la entidad tuvo en los últimos 4 años una reducción de 8%, dando como resultado que actualmente haya en la entidad 74 mil personas en la condición de no saber leer ni escribir, principalmente personas de 45 a 50 años, informó el delegado del INEA, Alejandro Sánchez Velazquez. En Amealco y Tolimán existen 17 mil personas, arriba de 15 años de edad, de los cuales 5 mil tienen problemas de analfabetismo en su lengua y en español. (**El Universal Querétaro 2-A**)

## **INICIAN TRABAJOS PARA MEJORAR PLANTA TRATADORA**

Con una inversión inicial de 1.1 millones de pesos, la CEA inició los procedimientos de mejora de la planta tratadora número 2 en el municipio de Corregidora. Estas mejoras mitigarán los malos olores

# Síntesis de información local



SÁBADO 8 DE FEBRERO DE 2014

que aquejan a vecinos de al menos 5 diferentes colonias, explicó el Vocal Ejecutivo de la dependencia, Habib Wejebe Moctezuma. Las múltiples quejas que han realizado los vecinos de las colonias Emiliano Zapata, Puerta Real, Terranova, San Gerónimo (sic) y Casa Magna, con los que ocasionaron que las autoridades estatales se dieran a la tarea de modificar esta planta tratadora, en la cual se está erigiendo un invernadero y un vivero dedicado a la reforestación. (**El Universal Querétaro 6-A**)

## **AQUÍ, EL ENCUENTRO NACIONAL DE ORGANISMOS OPERADORES DE AGUA**

Con el objetivo de dar la bienvenida y propiciar una integración con los organismo operadores de agua invitados al Enatec 2014 se llevó a cabo, en las instalaciones de la CEA, una exhibición de técnicas de Tapping y Metering consistentes en la conexión de tomas domiciliarias a redes de agua potable y en el armado de medidores, respectivamente. Este evento fue presidido por el Director General Adjunto de Operación Técnica de la CEA de Querétaro, Juvenal Mendieta Aranda, quien asistió con la representación del Vocal Ejecutivo de la CEA, Habib Wejebe Moctezuma, organismo anfitrión del encuentro. (**Noticias 4-A**)

## **REUNIÓN REGIONAL DEL CONSEJO DE SALUD**

El Secretario de Salud, Mario César García Feregrino, informó que se celebró en Querétaro la Reunión de la Región Centro del Consejo Nacional de Salud, donde se abordaron temas de interés común, como son: integración de servicios de salud, redes de salud, universalización de redes de salud, intercambio de servicios, blindaje de influenza, entre otros. En el evento se contó con la presencia del titular de la Unidad Coordinadora de Vinculación y Participación Social de la secretaría de Salud federal, Rodrigo Reina Liceaga, así como del secretario Técnico de Conasa, Alfonso Petersen Farah. (**Noticias 2-A y El Universal Querétaro 8-A**)

## **DIECIOCHO DECESOS Y 147 CASOS CONFIRMADOS DE INFLUENZA: G. FEREGRINO**

Mario César García Feregrino, Secretario de Salud, informó que se elevan a 147 los casos confirmados de influenza, y los fallecimientos se incrementaron a 18. Reportó que al cierre del 5 de Febrero se tenía 1 mil 008 casos sospechosos de influenza; 147 confirmados, de los cuales 120 era del virus AH1N1 y el resto de diversos virus. La expectativa es que se llegue a 40 defunciones, que en el marco nacional es una cifra baja. (**Noticias 5-A y 5-San Juan y Plaza de Armas 11**)

## **REGISTRA QUERÉTARO 12 MUERTES POR AH1N1**

En los primeros 31 días del año, en Querétaro se registraron 934 casos sospechosos de influenza y 119 caos positivos al virus, de los cuales, 93 corresponden al A (H1N1). Hasta el momento se tiene registradas 15 defunciones, de estas 12 son por A (H1N1) y 3 no especificados. Por ello, la Secretaría de Salud invita a la sociedad queretana a seguir aplicando las medidas de prevención para evitar la transmisión del virus de la influenza. (**a.m. 3-G**)

## **CELEBRARON EL CUMPLEAÑOS DE MANUEL POZO**

En la celebración del cumpleaños de Manuel Pozo estuvieron como invitados de honor el Gobernador José Calzada y su esposa Sandra Albarrán de Calzada. En imagen, Jorge López Portillo, Alfonso Jiménez, Marcelo López y Juan Antonio Isla, entre otros. (**Diario de Querétaro 12-élite**)

## **APLICAN ANTIDOPING A FUNCIONARIOS DE LA PGJ**

Como medida preventiva para evitar el consumo de sustancias prohibidas entre el personal que labora en la PGJ, se llevó a cabo el programa Control de Confianza, que consiste en realizar un sorteo para seleccionar de forma aleatoria a 44 servidores públicos de la institución, mismos que son

SÁBADO 8 DE FEBRERO DE 2014

sometidos a un examen toxicológico. Por su parte, Ricardo Salvador Vega González, Director Jurídico y de Atención a la Ciudadanía, expresó su reconocimiento hacia la PGJ. (**Plaza d Armas 3 La Roja**)

## PODER LEGISLATIVO

### **APOYARÁ LOMELÍ A LA IP**

A fin de hacer sinergia y sumar puntos de vista de los actores productivos de la entidad, el diputado Jorge Lomelí Noriega, se reunió con los presidentes del Consejo Consultivo Empresarial (CCE) y de la CANADEVI, Fernando Lugo García Pelayo y Sergio Remes, respectivamente. Por su parte, Fernando Lugo García Pelayo, coincidió en que el objetivo principal es conjuntar esfuerzos por Querétaro, en los temas económico, de desarrollo, de productividad y en general, estar inmersos en todo lo que beneficie a Querétaro. (**Diario de Querétaro 8-A y Noticias 6-A**)

### **PRODUCTORES, ATRAPADOS POR LOS PRECIOS: CNC**

Los productores se quedaron atrapados en los precios, pues para el Otoño-Invierno, en cebada, salía más caro sembrar, afirmó el diputado cenecista, Alejandro Bocanegra Montes, quien consideró que la idea es iniciar el ciclo Primavera-Verano más temprano, aprovechando el periodo en función de las lluvias, para tener mejores rendimientos. (**Noticias 4-A**)

### **SE QUEJA DIPUTADO DE AMEALCO QUE “SÓLO TIENE” AHÍ 54 MÉDICOS**

Es importante que se destinen más recursos a la salud porque en municipios como Amealco el 90% de la población no tiene acceso a la seguridad social y sólo hay 54 médicos, aseguró el diputado Rosendo Anaya Aguilar. Por su parte, el diputado Juan Guevara Moreno, mencionó que el 6.5% del PIB que la federación destina a Salud, es insuficiente, toda vez que el sector requiere recursos para atender rubros sensibles como la construcción de nuevas instalaciones, se requiere mantenimiento, servicios de personal y medicinal. (**Noticias 7-A y Plaza de Armas 11**)

### **DIPUTADO RECONOCE APOYOS EN SANTA ROSA**

El diputado local y representante de la delegación de Santa Rosa Jáuregui, Enrique Correa Sada, reconoció el apoyo que brindará durante 2014 el Gobierno del estado para esta zona, pero pidió evaluar el proyecto para la viabilidad a largo plazo. Apuntó que “Hay que ver cuáles son las obras, ojalá el presidente municipal y el Gobernador nos presenten el proyecto, y nos permitan participar”. (**El Universal Querétaro 1-A**)

### **COLÓN COMO PUEBLO MÁGICO APOYARÍA AL TURISMO, REVELAN**

El diputado local representante del municipio de Colón, Juan Guevara Moreno, dijo que el nombrar como Pueblo Mágico al municipio impulsaría la economía de las familias de dicha zona; resaltó que el turismo y la artesanía son los únicos ingresos a Colón ya que no hay grandes empresas ni industrias. En días pasados, el presidente del municipio de Colón, Alejandro Arteaga Cabrera, anunció que buscan convertir a su demarcación en Pueblo Mágico, por lo que el gobierno de Querétaro presentará en próximas semanas el proyecto a la federación para su aprobación. (**El Universal Querétaro 9-A**)

### **ESTOY DISPUESTO A DAR LA CARA: APOLINAR C.**

Sobre el tema de los “moches”, Apolinar Casillas, diputado por el PAN, asegura que él no tiene ninguna injerencia y está dispuesto a someterse a cualquier escrutinio necesario, menciona “si soy llamado, el tema particular del municipio de Celaya, no tengo ningún problema y estoy dispuesto a dar la cara en cualquier momento que me lo pidan”. (**Noticias 6-A**)

# Síntesis de información local



SÁBADO 8 DE FEBRERO DE 2014

## **MARCOS AGUILAR ES UN CORRUPTO: RICARDO CARREÑO**

Ricardo Carreño Frausto, diputado priísta, acusó al legislador federal panista, Marcos Aguilar Vega, de estar inmerso en actos de corrupción, esto luego de que se declaró improcedente la demanda que el militante del albiazul presentó contra Carreño por daño moral a finales del 2012. (**Plaza de Armas 16 y El Universal Querétaro 5-A**)

## **PODER JUDICIAL**

### **ABRIRÁ 3 NUEVOS JUZGADOS EN QUERÉTARO EL TSJ**

El TSJ abrirá 3 nuevos juzgados en el estado de Querétaro, su titular Carlos Septián Olivares informó que esta nueva infraestructura será de orden civil, familiar y de ejecución de sanciones, siendo este último el más urgente porque un solo juez atiende a cinco municipios. Al respecto del caso del funcionario Mauricio Puente Chapa, detenido por homicidio imprudencial tras chocar en estado de ebriedad contra otro vehículo, originando la muerte de dos personas; Septián informó que el sujeto tiene hasta el próximo miércoles para interponer un recurso en su defensa. (**Plaza de Armas 11**)

## **MUNICIPIOS**

### **TENDRÁ LOYOLA AÑO DE OBRAS**

En las 7 delegaciones del municipio de Querétaro habrá importantes inversiones en 2014, tanto en obras de infraestructura como en acciones de corte social, puntualizó el alcalde Roberto Loyola Vera, quien reiteró que los mil millones de pesos que serán aplicados durante este año en Santa Rosa Jáuregui intervienen los tres órdenes de gobierno. El edil capitalino apuntó que en el monto anunciado el jueves pasado por el Gobernador del Estado, José Calzada Roviroso, intervienen los tres niveles de gobierno en cuanto a la ejecución de obras, tal es el caso dijo, de la ampliación de Paseo de la República hasta la cabecera delegación de Santa Rosa Jáuregui, en que la SCT aplicará 420 millones de pesos; así como en la Unidad Regional de Rehabilitación donde van a participar recursos del municipio y del estado y que va a involucrar 25 millones de pesos; y la construcción de la Comandancia con una inversión de 11 millones de pesos, que derivan del SUBSEMUN. (**Diario de Querétaro 4-A**)

### **LOYOLA SE DECLARA ALIADO DE LA CLASE TRABAJADORA**

Durante el arranque de las jornadas “CTM al Servicio de los Trabajadores”, el presidente municipal Roberto Loyola Vera dijo que es un aliado de la clase trabajadora de Querétaro, evento donde además convocó a construir con voluntad determinada una sociedad de Derechos, “que nadie se sienta ajeno al propósito de Transformar a México que encabeza el Presidente Enrique Peña Nieto”. Cabe destacar en el evento donde se pusieron en marcha dos aulas móviles y dos clínicas móviles de salud, la presencia del delegado federal del Trabajo en el estado, Gerardo Vázquez Mellado; el delegado de SEDESOL en el estado, Manuel Pozo Cabrera; así como autoridades afines al sector. (**Diario de Querétaro 1-A, Noticias 5-A y El Universal Querétaro 6-A**)

### **“TRABAJAMOS POR ALCANZAR SUEÑOS”**

Lo anterior lo reiteró el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, esto durante el arranque nacional del Programa de Empleo Temporal en la Comunidad de Mompaní. Por su parte el director de la SCT, delegación Querétaro, Gerardo Vázquez Herrera, informó que a través de este programa nacional se etiquetaron este año para Querétaro más de 20 millones de pesos, para beneficio de aproximadamente 3 mil 400 trabajadores del campo; tan sólo en Mompaní, en una

# Síntesis de información local



SÁBADO 8 DE FEBRERO DE 2014

primera etapa se invertirán alrededor de 200 mil pesos para poco más de 60 beneficiarios. (**Diario de Querétaro 4-A, Noticias 2-A y Plaza de Armas 9**)

## **PRONTO INICIAN OBRAS DEL LIENZO CHARRO**

Con una inversión de 50 millones de pesos en breve iniciará la construcción del mejor Lienzo Charro del mundo en 4 hectáreas de la delegación Santa Rosa Jáuregui, proyecto que será presentado a la Asociación de Charros el próximo domingo, anunció el alcalde Roberto Loyola Vera, quien adelantó que este espacio será administrado por el Parque Bicentenario. Luego de señalar que esta construcción podría estar concluida en noviembre próximo, con la finalidad que en ese espacio se lleve a cabo el tradicional Campeonato Revolución, Loyola Vera informó que el actual lienzo charro Manuel Ordóñez se convertirá en estacionamiento de la central de abastos, y con el importe de su venta servirá para construir el nuevo lienzo charro. (**Diario de Querétaro 4-A, Noticias 2-A y Plaza de Armas 9**)

## **INCUMPLEN SERVICIOS EN COLONIA PASEOS**

De acuerdo con los vecinos de esta colonia, todo se debe a que este fraccionamiento no ha sido entregado al municipio de Querétaro, toda vez que no han sido concluidas todas las obras necesarias para que las autoridades competentes acepten esta colonia construida por la empresa Viveica. (**El Universal Querétaro 10-A**)

## **“TODO ES POSIBLE QUERÉTARO 2014”**

Palacio Municipal fue sede del coctel inaugural del primer encentro juvenil internacional “Todo es Posible Querétaro 2014” que fue inaugurado por el Gobernador del Estado, José Calzada Roviroso en el Teatro de la Ciudad. En el evento también estuvo presente el presidente municipal Roberto Loyola Vera y familia. (**Diario de Querétaro 5 élite**)

## **EN ESTE AÑO, CONTINUIDAD A REHABILITACIÓN DEL CENTRO HISTÓRICO**

Lo anterior en San Juan del Río, lo dio a conocer el secretario de Desarrollo Económico, Renato Murillo Guzmán, quien dijo que los proyectos ya fueron presentados desde el año pasado al diputado federal, Ricardo Astudillo, por lo que sólo están en espera de que el recurso llegue al municipio. (**Diario de Querétaro 9-A**)

## **PANAL BLOQUEA OBRAS DE JAPAM EN SAN JUAN**

José Pérez Gómez, dirigente del PANAL, encabezó un bloqueo a obras de infraestructura hidráulica en San Juan del Río. El director de la JAPAM municipal, Francisco Chan Reséndiz, confirmó que el ex regidor y presidente del PANAL se hizo acompañar de 30 personas en la comunidad de El Carrizo para bloquear la obra que llevaría servicio de agua potable al particular Moisés Duarte. Por su parte la JAPAM determinó suspender momentáneamente los trabajos hasta llegar a un acuerdo con los inconformes. (**El Universal Querétaro 5-A**)

## **DESPIDIERON A 20 EN SAN JUAN EN ENERO, REVELAN**

Así lo confirmó el secretario de Administración, Carlos Olguín; por estos recortes el municipio destinará 400 mil pesos para dar cumplimiento con las liquidaciones. (**El Universal Querétaro 4-A**)

## **CONVENIO DEL CIVQ Y EL MUNICIPIO DE CORREGIDORA**

Se llevó a cabo la firma de convenio de colaboración entre el presidente del Colegio de Ingenieros José Hiram Villena Rodríguez y el alcalde de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero. Zapata Guerrero destacó que más que un convenio se firma una alianza de mediano y largo plazo para una ciudad que

# Síntesis de información local



SÁBADO 8 DE FEBRERO DE 2014

debe seguir creciendo de forma ordenada el aspecto y por el liderazgo que tiene esta demarcación se busca participar en un plan de desarrollo bien elaborado. (**Noticias 7-A, Plaza de Armas 14 y El Universal Querétaro 1-A**)

## **“BLINDAN” CORREGIDORA ANTE OLA DE VIOLENCIA**

De acuerdo con el alcalde del municipio de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, el blindaje en materia de seguridad de la demarcación es primordial para su administración. Afirmó que a pesar de los hechos violentos que se han presentado en contra de mandos policiacos en el estado de Guanajuato, la seguridad en Corregidora no se ha roto. (**El Universal Querétaro 10-A**)

## **EDIL ENTREGA ARCOTECHO EN LOCALIDAD MARQUESINA**

Con una inversión de 992 mil 940 pesos, se llevó a cabo la construcción del arcotecho en la cancha de usos múltiples de la comunidad de Santa Cruz, misma que beneficiará a 3 mil 902 personas, y la cual fue entregada por el presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles, acompañado del diputado federal, José Guadalupe García; y del diputado local, Jorge Arturo Lomelí, ante cientos de beneficiarios que se dieron cita. (**El Universal Querétaro 6-A y a.m. 8-A**)

## **EX DIPUTADO CUESTIONA OBRA DE V. CARRILES**

Con Enrique Vega Carriles al frente de la presidencia municipal de El Marqués es “PAN con lo mismo”, afirmó el ex diputado local, Joaquín Cárdenas Gómez, quien dijo que a poco más de un año de administración no ha habido ningún beneficio para la gente. (**Noticias 7-A**)

## **ENTREGAN BONOS DE VIVIENDA DE IVEQ EN AMEALCO**

El presidente municipal de Amealco, Gilberto García Valdez, acompañado del representante de IVEQ, Julio Ramírez Mandujano hicieron entrega de 37 bonos de vivienda del Programa de Autoconstrucción, con una inversión de un millón 480 mil pesos, lo que beneficia a familias de 12 comunidades. (**Noticias 8-A**)

## **ANUNCIA PINAL SU 25 CONCURSO NACIONAL DE HUAPANGO**

Por lo anterior las autoridades municipales y el comité organizador, “van con todo”, y se espera un gran evento. (**Noticias 8-A**)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **INVESTIGAN SI HUBO NEGLIGENCIA MÉDICA EN MUERTE DE BEBÉ Y SU MADRE EN QUERÉTARO**

Las autoridades ministeriales investigan si en la muerte de una bebé y el también posterior deceso de la joven madre, existieron omisiones por parte de los médicos y/o complicaciones derivadas de su gestación. (**Diario de Querétaro 7-República**)

### **PREVÉ LA AMIQRO CRECIMIENTO DEL 3% EN EL 2014**

Gracias al impulso de la economía del sector automotriz, el sector de microindustrias de Querétaro podría tener un crecimiento económico del 3% en el 2014, prevé la AMIQRO. Cuitláhuac Badillo, presidente de AMIQRO, reconoció que esta perspectiva de crecimiento es conservadora debido a la caída de la misma durante el año pasado. La CANACINTRA en Querétaro informó que han incrementado en un 40% los pedidos para el sector de autopartes del estado. (**Plaza de Armas 10**)

# Síntesis de información local



SÁBADO 8 DE FEBRERO DE 2014

## **IMPULSARÁN DESARROLLO DE LA VIVIENDA VERTICAL**

El Colegio de Ingenieros Civiles de Querétaro propone incentivar durante este año el desarrollo de vivienda vertical con el fin de controlar el crecimiento demográfico del estado, lo cual es necesario, indicó el presidente del gremio, José Hiram Villeda Rodríguez. De acuerdo a la CANADEVI, durante este año se proyecta la construcción de 23 mil viviendas, con un incremento del 15% en la derrama económica, para superar los 12 millones de pesos. **(Plaza de Armas 14)**

## **COMERCIO NO ALCANZA META**

El presidente de la CANACO, Roberto Ruiz Hernández, señaló que el comercio organizado de Querétaro no alcanzó el crecimiento en ventas que se había planteado del 6%. Al hablar sobre el cierre definitivo del año anterior, el dirigente reconoció que “el último trimestre fue bueno, pero no alcanzamos a llegar a la meta que teníamos y sólo avanzamos un 5%, es decir estuvimos un punto debajo de lo que pretendíamos”. **(Diario de Querétaro 8-A)**

## **REVELAN QUE KELLOGG AHORRÓ EN 2013 40 MDD**

El director de Proyectos para Latinoamérica, Pablo Calvo, aseguró que con diversos programas para hacer más eficiente la operación y ofrecer un mejor producto a los consumidores, la empresa Kellogg logró ahorros de alrededor de 40 millones de dólares en 2013. Destacó que para este año, de implementar las mismas políticas, se podría alcanzar un saldo a favor de 51 millones de dólares. **(El Universal Querétaro 8-A)**

## **ES ‘MAILING’ ATRACTIVO PARA COMERCIANTES**

El servicio de ‘mailing’ o envío masivo de correos electrónicos con publicidad de negocios es uno de los servicios que mejor respuesta ha tenido entre los asociados a la CANACOPE, aseguró Israel Acosta Cabrera, encargado de la dirección de Comercialización. **(a.m. 3-A)**

## **AUMENTA INFLACIÓN CASI 1% EN UN MES**

Durante enero de este año, la inflación mensual interanual en la ciudad de Querétaro se ubicó en 4.89%, lo que significa casi un punto porcentual más que 4.80% registrado en el mes anterior, informó el INEGI. En el mismo mes de 2013, dicho indicador se ubicó en 3.19 puntos. **(El Universal Querétaro 8-A)**

## **SUBEN PRECIOS EN EL ESTADO**

El Índice de Precios al Consumidor tuvo una variación de 4.89% en Querétaro, en el periodo de enero de 2013 a enero del 2014, esta cifra es superior a la variación anual del país que se ubicó en 4.48%. En la entidad esto ha producido el encarecimiento de alimentos, bebidas, ropa, calzado, accesorios, vivienda, muebles, transporte, salud, entre otros. Solo el mes pasado se registró un incremento de 0.70%, respecto a diciembre de 2013, informó el INEGI, mientras que en el país, el INPC se ubicó 0.89%. **(a.m. 2-A)**

## **DETECTAN A 30 ABOGADOS ‘PIRATA’**

En los últimos cinco años se ha detectado alrededor de 30 personas que se ostentan como abogados sin serlo, aseguró el presidente de la Federación de Colegios y Asociaciones de Abogados de Querétaro, Armando Coronel Ramírez. Aseguró que ellos están totalmente en contra de este tipo de personas o supuestos coyotes. Afirmó que de acuerdo a información de la Dirección de Profesiones del estado, entre 30 y 40 personas han incurrido en este delito. **(a.m. 5-A)**

# Síntesis de información local



SÁBADO 8 DE FEBRERO DE 2014

## **DEL SÓTANO AL ANAQUEL**

Se presenta un reportaje sobre el centro de producción de la cervecera Primus, que desde hace 6 años inició en un sótano en la Ciudad de México. Ahora, Primus produce 15 mil litros de cerveza al mes, vende a Superama y City Market, y tiene más de mil clientes. Además, acaba de abrir su propia planta en Querétaro, que a pesar de su tamaño -1200 metros cuadrados- les permitirá triplicar su producción actual. **(a.m. 6-Reforma)**

## **ALREDEDOR DE OCHO MIL CONTRIBUYENTES AÚN SIN FIRMA**

De los 718 mil contribuyentes que tributan en Querétaro, alrededor de 8 mil no han tramitado su firma electrónica para poder facturar electrónicamente, afirmó el administrador local de Servicio de Administración al Contribuyente de Querétaro, Guillermo Corona Salinas, tras señalar que la facturación electrónica tiene un periodo de gracia al mes de marzo. **(Noticias 2-A)**

## **“NOTI-CITAS”**

Con el título “No localiza aquí el SAT a 830 contribuyentes”, É.G.LE versa: “Aclaración pertinente: ¿No pagan?, son informales que no son contribuyentes... son evasores fiscales”. **(Noticias 11-A)**

## **PERSISTEN ROBOS A PAISANOS QUE VIENEN A SUS POBLADOS**

No obstante que la práctica de sedar a los pasajeros, principalmente los paisanos que llegan de los Estados Unidos, para robarles todo lo que traen, es ya muy antigua, los paisanos siguen cayendo en la trampa, como lo sucedido a Ramón García, quien señaló que llegó a Querétaro vía aérea, abordó un camión para ir a su casa en el Palmar, donde le invitaron un jugo y no supo más de él, hasta que lo despertaron en San Joaquín. **(Noticias 8-A)**

## **MIGRANTES CENTROAMERICANOS SE ESTÁN QUEDANDO EN MÉXICO: AFIRMAN**

“Esto es nuevo”, afirmó a EFE en Washington Gustavo Mohar Betancourt, especialista mexicano en el tema migratorio, quien señaló han observado que se están quedando en ciudades del centro, como Guadalajara, Aguascalientes y Querétaro. **(Noticias 4-A)**

## **DETECTAN 36 CASOS DE INDÍGENAS EN PRISIÓN**

En Querétaro hay 36 indígenas en los Centros de Reinserción Social por diversos delitos, informó el delegado de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, Aurelio Sígala Páez. La mayoría de los casos están relacionados con la comisión de delitos como robo, seguido de homicidio y violación. **(El Universal Querétaro 8-A y Plaza de Armas 11)**

## **DETIENEN EN MICHOACÁN A 13 CON ARMAS DE FUEGO Y DROGA**

La Comisión Nacional de Seguridad reportó la detención de 13 personas en los municipios michoacanos de Coahuayana, Uruapan y Apatzingan de otra más en el vecino estado de Querétaro, así como el aseguramiento de droga, vehículos y armas de fuego. **(Noticias 7-B)**

## **LIBERAN A PLAGIADA**

Sana y salva fue rescatada una joven de 16 años que mediante engaños fue traída de Morelia a Querétaro a quien se ubicó en la colonia Felipe Carrillo Puerto. Exitosa fue la operación de fuerzas federales donde Eduardo “N” de 39 años, fue detenido y pues aceptó que se trajo a la menor. **(Diario de Querétaro (Noticias 8.B y Plaza de Armas 1-La Roja)**

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### COLUMNA “TABLERO”

Por Sergio Arturo Venegas Alarcón

Refiere que en la cuarta fila del Teatro de la República, junto al Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, 2 personajes, los ex gobernadores Antonio Calzada Urquiza y Enrique Burgos García, evocaban su tiempo, este 5 de Febrero. Seis años, cada uno, organizaron y encabezaron la ceremonia constitucionalista, acompañados por los presidentes en turno. Sólo los mandatarios panistas Vicente Fox Quesada y Felipe Calderón Hinojosa se la tomaron a la ligera y no vinieron, como ocurrió en el 2011 ya con José Calzada Roviroso en el Gobierno Estatal. Los observadores notaron que el edil Roberto Loyola estuvo en séptima fila, exactamente atrás de él fue ubicado el diputado Braulio Guerra Urbiola. Y ahí, en la octava, pero en el lado opuesto el dirigente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz. De los aspirantes del PAN sólo el más destacado: Ricardo Anaya Cortés, en su calidad de presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, en cuya representación pronunció un magnífico discurso. No asistieron a la celebración cívica y política los senadores, Francisco Domínguez Servién y Marcela Torres Peimbert. Tampoco asistió el ex diputado y ex alcalde, Jesús Rodríguez. Sergio Arturo Venegas Alarcón apunta como la “Frase de la Semana”: “¿Qué es Plaza de Armas?: Francisco Domínguez, senador de la República, en su cuenta de Twitter el jueves 6”. Por otra parte, en “Cine Plaza”, refiere: “Al diablo con las noticias. Protagoniza el colérico senador Francisco Domínguez Servién. Dirige: Alfredo Botello Montes”. Sergio Arturo Venegas Alarcón comenta sobre la conferencia de prensa que dio el líder nacional César Camacho Quiroz, acompañado del dirigente estatal, Tonatiuh Salinas Muñoz, el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera y el coordinador de la bancada tricolor en el Congreso local, Braulio Guerra Urbiola. Previamente el presidente del comité nacional había comido con el Gobernador José Calzada y representantes de la sociedad civil, en donde destacó 3 temas: apertura a candidatos externos, equidad de género 50-50 y activismo digital a través del Movimiento PRI.MX, que vino a instalar. En el encuentro hablaron los empresarios Juan Arturo Torres Landa y Ricardo Chemor, quienes reconocieron el ambiente de confianza y seguridad que brinda el gobierno de José Calzada a los inversionistas y quien el propio Camacho Quiroz aplaudió por estar dando soluciones a su pueblo. Rubricó la comida el mandatario estatal para agradecer la presencia del líder priísta y exaltar que el país vive un gran momento en el que se debe hacer política y comunicar las cosas buenas. En su intervención destacó la presencia de 3 políticos: Tonatiuh Salinas Muñoz, Roberto Loyola Vera y Braulio Guerra Urbiola. Posteriormente, rindió su protesta Ricardo Urquiza como presidente estatal del Movimiento PRI.MX ante César Camacho Quiroz y el jefe de la comunicación digital de ese partido, Sergio Martínez Chavarría. Al término de ese acto, Camacho se refirió a que el PRI tiene sus propias cartas y no le preocupan los procesos de los otros, esto cuando un colega le mencionó el despegue del diputado federal Ricardo Anaya Cortés. Asimismo, refiere que el presidente del comité directivo estatal, Tonatiuh Salinas Muñoz, afirmó que el PRI tiene oídos sensibles y atentos ante los problemas sociales; 2013 fue el año de las reformas y ahora estamos en el tiempo de las transformaciones. Luego de la comida, Tonatiuh y Camacho se trasladaron a San Juan del Río, en donde rindieron protesta los dirigentes de los comités municipales, recién electos. La gira sirvió también para presentar al delegado regional, Francisco Xavier Alcocer, que coordina las tareas partidistas en San Luis Potosí, Zacatecas, Aguascalientes, Hidalgo y Querétaro, su estado. A la comida con César Camacho, acudieron 14 ex presidentes estatales, y también destacó la presencia de empresarios. Por cierto, despertó comentarios la presencia de Mauricio Kuri. “Viene como visitante, dijo un jocoso. Va a ser candidato en Corregidora, pero del PRI, insistió uno de los supuestamente enterados. “Yo lo cuido” remachó Fernando Lugo, mientras el dirigente empresarial repartía saludos, como en campaña”. (Plaza de Armas 2)

# Síntesis de información local



SÁBADO 8 DE FEBRERO DE 2014

## COLUMNA “BAJO RESERVA”

Después de un encuentro privado con empresarios queretanos, se le vio paseando por el Centro Histórico de Querétaro al funcionario estadounidense Michael C. Camuñez, quien fuera asesor del presidente de Estados Unidos, Barack Obama. El año pasado, en su cargo como subsecretario adjunto de Comercio para Acceso a Mercados y Cumplimiento de Estados Unidos, Camuñez asistió a nuestro estado para hacer un balance de las relaciones entre su nación y Querétaro. Incluso, brindó una conferencia de prensa en la que refirió que el sector automotriz y el aeronáutico son claves entre ambas demarcaciones. Cabe destacar que la alianza comercial y económica entre ambas entidades genera 500 mil millones de dólares al año. El Parque Bicentenario, inaugurado en el año 2000, se ha convertido en un proyecto autosustentable. La administración de este centro de diversiones está a cargo de Hugo Burgos García, quien ha gozado de la confianza de las administraciones municipales, tanto panistas como priístas. Precisamente el alcalde Roberto Loyola informó que el nuevo Lienzo Charro será administrado por las autoridades del Parque Bicentenario y recibirá mantenimiento del mismo personal, pues la nueva infraestructura que albergará el Torneo Nacional Charro se fusionará con el centro de diversiones para evitar generar una nueva administración y optimizar recursos. El PRD en Querétaro, que preside Carlos Lázaro Sánchez, no quita el dedo del renglón. Este sábado la militancia del Sol Azteca realiza una convención titulada “Por un nuevo Congreso Constituyente”, en el cual abordarán el tema de la reforma político-electoral. Entre las personalidades que acudirán a este evento, está confirmada la visita de René Bejarano Martínez, la senadora Dolores Padierna, el comisionado para la reforma política del Distrito Federal, Porfirio Muñoz Ledo, entre otros. El pleito entre el diputado federal Marcos Aguilar Vega y el legislador local Ricardo Carreño Fausto (sic), aún da de qué hablar. Hace poco se reveló que la demanda que interpuso el panista Aguilar fue improcedente. Es de recordar que el año pasado, el priísta Carreño lo acusó de corrupción por promover la Ley sobre Seguro de Responsabilidad para Automovilistas, de la cual supuestamente saldría beneficiado en caso de aprobarse. Sin embargo, el diputado federal anunció que interpondrá un recurso de apelación pues asegura haber presentado todas las pruebas y actuar conforme a derecho. El presidente del CEN del PRI, César Camacho Quiroz tomó protesta a la dirigencia estatal del Movimiento PRI.MX, que encabeza Ricardo Urquiza Domengue. En el Club de Industriales de Querétaro sostuvieron una reunión privada con priístas destacados del estado y posteriormente se trasladó a San Juan del Río donde tomó protesta, también, a las dirigencias de los comités municipales del partido. “Las piezas se mueven en el tricolor”. (El Universal Querétaro 2-A)

## COLUMNA “REFLEXIONES”

Por José Luis González Garibay

Comenta que el pasado 4 de febrero el Consejo Directivo del Colegio de Ingenieros Civiles que encabeza Hiram Villeda Rodríguez, celebró su asamblea mensual en la que contó con la presencia del Ing. Juan Gerardo Vázquez Herrera Director General del Centro de la SCT, además del C.P. Manuel Pozo Cabrera Delegado de SEDESOL, este último con la sencillez que le caracteriza acudió a esa reunión a cumplir su palabra empeñada de celebrar con el Colegio de Ingenieros un convenio para trabajar juntos, expuso el plan de trabajo de la Delegación en el Estado y formalizó de manera puntual y clara en donde y de qué manera pueden incorporarse los integrantes del colegio de Ingenieros a trabajar. José Luis González Garibay refiere que el próximo 13 de febrero en el centro de Negocios de la UAQ, el Dr. Gilberto Herrera Ruiz rendirá su informe de labores, a quien particularmente identifica al Rector como un hombre de acción, de reuniones cortas y de mucho trabajo. Este acto marca la cuenta regresiva para la elección o reelección del Rector de la UAQ para el siguiente periodo, ya desde hace meses viene trabajando con ese propósito el Maestro Carlos P. Ramírez Olvera, en idénticas circunstancias el Maestro Vicente López Velarde Fonseca, de este se dice que es impulsado por un prestigiado Senador Panista. La elección se realizara en el mes de noviembre, y mientras los

# Síntesis de información local



SÁBADO 8 DE FEBRERO DE 2014

suspirantes hacen su labor el Rector Trabaja. Ante esto, aconseja no perder de vista al Abogado General de la UAQ, el Maestro Oscar Guerra Becerra, hombre muy cercano al Rector y que sin mayor ruido, imita a su jefe, trabaja y entrega resultados finos y concretos. Antes de que sea expedida la Convocatoria por el órgano correspondiente para la elección de Rector, nuestra Alma Mater, vera publicada la convocatoria para la Elección del Nuevo Comité Ejecutivo del SUPUAQ, y el actual dirigente con marcada tendencia a la izquierda el Maestro Ángel Balderas Puga y tiene Gallo en el Maestro José Luis Álvarez Hidalgo de Ciencias Políticas, Trabaja también con ese propósito el Maestro en Filosofía Sergio Centeno, y por los pasillos de las diversas áreas de la UAQ se comenta que también analiza sus posibilidades el M. en C. Carlos Arredondo Velázquez. José Luis González Garibay apunta que poco caso ha hecho el PAN a las denuncias que hay de corrupción por los famosos moches que varios legisladores y funcionarios panistas han exigido a los gobiernos municipales e incluso a los gobiernos estatales por la supuesta “gestión de recursos”. En lo que se refiere a Querétaro están involucrados el Apolinar Casillas, Alfredo Botello, Francisco Domínguez, Manuel González Valle y en el centro de los debates se encuentra una mujer de nombre Azucena Ingrid Palacios Trujillo, es curioso que existan 3 concuños entre los que se mencionan a nivel nacional Gerardo Mosqueda Ex secretario de Gobierno de Gto. Apolinar Casillas y Alfredo Botello. José Luis González Garibay apunta que el PAN, a nivel nacional, no termina de ponerse de acuerdo en la elección del Nuevo Dirigente de ese Instituto Político. Refiere que, con los nuevos estatutos y de una manera unilateral, el actual presidente del PAN Gustavo Madero presentó a los integrantes de la Comisión Nacional organizadora electoral, en donde se encuentran varios incondicionales del propio Madero, entre otros, la Senadora Queretana Marcela Torres Peimbert. Con un equipo a modo para reelegirse seguramente este proceso terminará de ahondar las divisiones que existen en ese partido. Por otra parte, subraya que sigue sorprendiendo a propios y extraños el “Niño Prodigio”, como lo señalaron varios medios nacionales, pues el 5 de Febrero en la Ceremonia del Aniversario de la Constitución en presencia de la clase política Nacional el Diputado Federal, Ricardo Anaya, obsequió un discurso por demás extraordinario, y además no uso guión escrito. Es un hombre fiel a sus convicciones y no requiere de un especialista que elabore sus Discursos. Hoy por hoy todo indica que se encuentra al frente de las posibilidades de ser electo Candidato al Gobierno del Estado, por su Militancia en el PAN. Asimismo, señala que le parece que una vez que concluyó la elección de 2012 el Senador Francisco Domínguez era el candidato natural para ser electo por el PAN como abanderado al gobierno del estado, sin embargo ha enfrentado una serie de dificultades sobre todo por su lealtad a Ernesto Cordero, y es que en una oportunidad que se presenta de manera inesperada, el Congreso de la Unión elige a Ricardo Anaya como su presidente, lo mantiene además como Presidente de la Comisión permanente precisamente cuando el Presidente de México entrega al Congreso las iniciativas de Ley que reforman la Constitución. En terrenos por demás importantes, Ricardo Anaya coordina con caballerosidad y fineza los trabajos y poco a poco salen aprobadas todas las propuestas, algunas de ellas ya publicadas en el Diario Oficial de la Federación y ahora vienen las leyes secundarias en donde sigue destacando el trabajo de Ricardo Anaya, la ventaja de Francisco Domínguez sobre su principal adversario inicialmente era inalcanzable y en opinión de muchos hoy es prácticamente Ricardo el que se encuentra firmemente posicionado. En otro tema, apunta que ya había comentado que habían reincorporado desde el mes de diciembre al Lic. Sergio Bailleres Ocampo para que quedara al frente de la filial Querétaro del ICADEP, y ya dio muestras palpables de que es un hombre de trabajo y con un alto sentido de la responsabilidad y servicio, este fin de semana impartirá un taller propio para las organizaciones juveniles del PRI y durante 2 días seguidos dejará claro que es importante se conozcan a fondo todos los datos históricos, la normatividad destacando proyectos y programas que fortalecerán a quienes ahora se incorporan a la militancia priista. Además, el pasado jueves, acudió al CEN del PRI donde se presentaron el Informe anual del ICADEP y el proyecto de trabajo para el 2014 Inmediatamente en la sede estatal el PRI hará lo propio con el organismo de mujeres, será extensa la

# Síntesis de información local



SÁBADO 8 DE FEBRERO DE 2014

capacitación ya que por disposición normativa interna el PRI y además con las reformas a las leyes electorales, deberá existir una cuota importante de mujeres postuladas a cargos de elección popular. Apunta que adelanta y pronostica que 2 personas del sexo femenino, que por meritos propios y capacidad acreditada, probablemente formaran parte de las propuestas a la sociedad representando al PRI y se refiero a la Lic. Sandra Albarrán y a la Sra. Tania Ruiz, a las que recomienda no perder de vista. **(Plaza de Armas 7)**

## **COLUMNA “Y COINCIDIR”**

Por Alejandra González Tostado

Menciona que Querétaro, en los primeros lugares de generación de empleo, es un logro que se ha alcanzado por las condiciones que se ha podido mantener en el estado, como son las ventajas competitivas y comparativas, como ubicación, seguridad, accesos de comunicación y de transporte, clima laboral, etc. Indica que de acuerdo a la SEDESU, la expectativa de nuevos empleos en el 2014 es de 35 mil nuevos puestos, lo que significaría un incremento de 16% respecto de la meta para este año, la cual se ubica en 30 mil. Señala que con este antecedente, el Consejo Consultivo Ciudadano del programa “Soluciones”, de la mano con la ciudadanía, creó una mesa de trabajo a la que decidieron llamar “Universidad-Empresa”, con el objetivo de poder sensibilizar a las universidades en las necesidades que tienen las empresas de mano de obra calificada. Mesa en la que participa Alejandro Espinosa Medina, Secretario Técnico del Gobernador, entre otros. **(a.m. 4-A)**

## **EDITORIAL “ANIVERSARIO”**

El CL Aniversario de la Diócesis de Querétaro, habla de una larga historia en la que está presente y vive, de manera plena, la sociedad queretana. En este Aniversario, con la presencia de miles de creyentes, habla del alcance que tiene la mano de la Diócesis de Querétaro, que por décadas ha sabido mantenerse cerca de las familias, en su ánimo, espíritu y consciencia. Cuenta Querétaro con una larga tradición en valores, lo que hace de su sociedad un actor activo y efectivo en el objetivo de construir un mundo más humano y mejor, sin exclusiones y con equidad. **(Noticias 11-A)**

## **EDITORIAL “FORTALEZAS”**

Incrementar el presupuesto para el campo en un 40%, en el caso del Programa Concurrente, ello como resultado del encuentro con el Consejo de Desarrollo Rural Sustentable, encabezado por el Gobernador José Calzada Roviroso, representa un avance para el campo queretano, que sin duda tendrá mejores condiciones para enfrentar los requerimientos del desarrollo en el sector. El esfuerzo que en Querétaro se realiza en el campo es significativo, y de ello da cuenta el impulso a los invernaderos, tanto comerciales como sociales, los cuales han trazado un nuevo camino de productividad y competitividad. También se ha venido trabajando en la transformación de las condiciones socioeconómicas, ello impulsando programas sociales como agua, luz, piso firme, hospitales, escuelas, caminos, lo que ha incrementado la competitividad del productor, de su familia y su comunidad. El gobierno del estado ha alentado una muy interesante mezcla de políticas públicas, que nos preparan para dar el gran salto hacia una modernización plena, lo que será posible con el compromiso de todos los actores. **(Noticias 11-A)**

## **COLUMNA “DESDE LOS BALCONES”**

Por Sabino Medina

Habla sobre la situación que prevalece en las universidades públicas y en general para las estructuras educativas, donde dice que no hay instituciones ideales, ni perfectas, todas acusan los efectos benignos y malignos que acosan a las sociedades civiles, a las élites políticas y culturales. Dice que los doce años de gobierno de derecha en México fueron nefastos para las universidades públicas y

# Síntesis de información local



SÁBADO 8 DE FEBRERO DE 2014

estructuras educativas, porque Fox Influenciado por los mal llamados legionarios de cristo, intentó la substitución del papel progresista de las instituciones públicas, para optar por ensayos fallidos de fundar instituciones confesionales, a científicas, alejadas de lo bueno que le trajo el positivismo a México. Considera que las Universidades, siguen jugando su papel de cohesión social y científica, con acceso a las clases pobres populares de cada entidad. Cuenta que las universidades públicas en todos los estados de la República, por fortuna, no tienen esta opción de endeudarse con la banca comercial y publica, pero se ven precisadas a operar deficitariamente por los reducidos presupuestos y no sin fallas en su aplicación. Menciona el caso de la UAQ, que carga con un déficit de cerca de 200 millones, y tiene una población de cerca de 30 mil inscritos. Cabe reconocer que el Gobierno actual federal ha mejorado el financiamiento de algunas de estas universidades, siendo favorecidas con algo la UAQ. Apunta que la entidad de Querétaro y su Universidad tienen a su favor que la gobierna un hombre honrado y sensible a los requerimientos sociales financieros de su Universidad, pero sus posibilidades financieras no son considerables. Manifiesta que urge que las universidades del país encuentren formas alternas de autofinanciamiento, pero desgraciadamente la crisis y la concurrencia en los mercados locales y nacionales reducen a su mínima expresión esta opción. (**Plaza de Armas 7**)

## COLUMNA “EXPEDIENTE Q”

Por Adán Olvera

Comenta que la visita del dirigente nacional del PRI, César Camacho Quiroz, dejó claro que de la noche a la mañana se puede cambiar de ideología y de profesión por un error, al dirigente nacional lo mencionaron como César Camacho “Solís” y lo mandaron a la izquierda en menos de 10 segundos y al coordinador de los diputados del PRI lo presentaron como Braulio “Luna” Guerra. “Lo bueno es que todo se corrigió de manera inmediata”. Adán Olvera señala que ayer mencionaba cómo en el Partido Movimiento Ciudadano en Querétaro enfrentan una grave crisis institucional. Refiere que conversó con el presidente del CDE, José Luis Aguilera Ortiz; le hizo saber que fue invitado a la rueda de prensa que encabezó el diputado Cuauhtémoc Velasco Oliva, delegado nacional de Movimiento Ciudadano en Querétaro, pero que no le fue posible asistir porque acudió a la capital del país al Tribunal Federal Electoral para atender asuntos relacionados a la expulsión de Marco León Hernández. Por otro lado dijo que no fue notificado de que Velasco sea delegado de su partido en Querétaro y que hasta que se lo hagan saber se pronunciará al respecto. Aguilera Ortiz, dijo que la dirigencia nacional de Movimiento Ciudadano le quiere imponer una alianza electoral con el PAN en el 2015, con lo que no está de acuerdo, por lo que valorarán las alianzas o si participan con un candidato a Gobernador por Movimiento Ciudadano. La dirigencia nacional de Movimiento Ciudadano, ya tiene la mirada en Querétaro y no necesariamente con agrado en los dirigentes locales. El columnista refiere que ve a Aguilera Ortiz con ganas de pactar con su partido de origen, el PRI. “La cuestión es ¿los priístas lo aceptarán?”. (**Diario de Querétaro 1-A**)

## COLUMNA “ASTERISCOS”

Científicos adscritos al Instituto de Neurobiología de la UNAM, campus Juriquilla, han descubierto, a través de estudios de laboratorio, que el uso de yodo detiene el crecimiento de tumores de cáncer de mama y de próstata. Así lo reveló la secretaria académica del área referida. Lo siguiente es obtener un fármaco que contenga estas características, lo que podrá ser una realidad en unos 3 años más. Los priístas queretanos tuvieron oportunidad de presumir, este viernes, que hasta ahora, lo que reina en las filas de su partido es la unidad. La presencia del presidente nacional del PRI, César Camacho, permitió que los locales se tomaran la foto con ellos, como la que envió por twitter, Ivonne Ortega. En ella se encuentra el líder nacional del tricolor, la referida ex gobernadora de Yucatán, así como los queretanos Tonatíuh Salinas Muñoz y Roberto Loyola. Por cierto, los reporteros queretanos cuestionaron a César Camacho sobre lo publicado, la semana anterior en el periódico Milenio, que

# Síntesis de información local



SÁBADO 8 DE FEBRERO DE 2014

refiere la idea de algunos líderes priístas de concretar una alianza electoral con el PAN en Querétaro y que el candidato a Gobernador sea Ricardo Anaya Cortés. El mexiquense aseguró que los del PRI “no nos referimos a otros partidos; yo lo que puedo decir es que el PRI tiene suficientes militantes y gente con prestigio”. Es decir, no a esa alianza. Esta semana venidera, el juzgado quinto de distrito emitirá una resolución sobre la apelación que presentó, hace 4 meses, el ex presidente del CDE del PRI, Alonso Landeros Tejeida. El ex alcalde de Pedro Escobedo fue acusado de desacato por la SCJN y, en consecuencia, separado del cargo de presidente estatal del tricolor. De ser positiva para él, podrá limpiar su nombre, aunque no recuperará su cargo en el PRI. Por otra parte, este sábado es de actividad político-partidista en la ciudad de Querétaro. A partir de las 10 de la mañana, el PRD organiza la convención “Por un nuevo Congreso Constituyente”. Concorre René Bejarano Martínez y su esposa la senadora de la República, Dolores Padierna. Asiste también Alejandro Sánchez Camacho, quien es el secretario general de la dirigencia nacional, la diputada federal, Aleida Alavés y el histórico, Porfirio Muñoz Ledo. A la misma hora, pero en el QCC, el PAN realiza su asamblea estatal de la que deberán surgir los nuevos consejeros nacionales; es decir, los dirigentes del partido. En la reunión se habrán de confrontar en la disputa por los cargos, las dos agrupaciones que ahora se han conformado en el blanquiazul. Una, la que respalda a Ricardo Anaya y la otra, que está con Francisco Domínguez. **(a.m. 1-A)**

## “NOTIVERSO”

Mauricio Villalón Renaud versa sobre el discruso de Ricardo Anaya, a quien describe como “Un Ricardo muy lanzado, de oratoria una lumbrera”. **(El Universal Querétaro 11-A)**

## COLUMNA “PARA ORGULLO NUESTRO”

Por Raúl Aarón Pozos Lanz

Comenta que el pasado 5 de febrero, el Presidente Peña Nieto encabezó en la ciudad de Querétaro la ceremonia conmemorativa del 97 aniversario de la promulgación de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos. Entre otros comentarios apunta que año con año, la fecha siempre da lugar a un debate entre dos puntos de vista opuestos: uno de ellos señala que “nuestra ley fundamental” ha sufrido un sinnúmero de modificaciones y que más valdría contar con una nueva; el otro menciona dichas modificaciones son necesarias, pero no le han robado su esencia a la carta magna. **(Diario de Querétaro 6-B)**

## CARTÓN “COMO DIGO UNA COSA, DIGO OTRA”

Zicky dibuja a Antonio Zapata con dos cabezas, una de ellas, con cara alegre y con corazones a un lado dice: “Corregidora es uno de los 4 mejores municipios del país”, la otra, con cara de molestia y gritando, apunta: “Ha subido 10% el robo a casa-habitación en Corregidora”. **(Plaza de Armas 6)**

## CARTÓN “ENRIQUE, ¿NECESITAS LANA...?”

Carbajal dibuja a Enrique Vega Carriles con los brazos extendidos y alrededor de él una serie de cajas con documentos “Pago a Proveedores, mientras dice: “¡No...! La vamos librando poco a poco... es mejor así...” “...Un préstamo, te pegan los intereses... o solicitar una gestión... ¡Te piden moche...!”. **(Plaza de Armas 7)**

## CARTÓN “TODAVÍA NO”

Pepe Gómez dibuja a varias personas cubiertas por una gran capucha “Priísmo Queretano”, al tiempo que los observa César Camacho “PRI”, mientras dice: “Ejem... muchachos yo no venía a eso, pero meda gusto verlos tan unidos”. **(Diario de Querétaro 3-A)**

# Síntesis de información local



VIERNES 7 DE FEBRERO DE 2014

<b>FUENTES</b>		
<b>DIARIOS LOCALES</b>	<b>SEMANARIOS Y QUINCENARIOS</b>	<b>SITIOS WEB</b>
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	<b>SITIOS WEB</b>	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

**SALUDOS CORDIALES**

# Piden regular dinero para independientes

Martha Romero

Alfredo Flores Ríos, presidente de la Comisión de Organización del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), consideró que deberá regularse la partida económica destinada a los candidatos independientes, ya que advirtió inequidad en la distribución de esos recursos.

Explicó que los candidatos independientes también son acreedores a un financiamiento público por parte de las instituciones electorales, pero la reforma establece que el recurso será distribuido de igual forma que se hace con los partidos de reciente registro, es decir, un recurso determinado se distribuye equitativamente entre todos los aspirantes registrados.

En este sentido, dijo que un candidato independiente a una alcaldía recibirá el mismo monto que un candidato independiente a la gubernatura, a pesar de que este último requiere de mayor financiamiento, ya que su campaña se llevará a cabo en los 18 municipios.

“En esta parte de la reforma no se está propiciando una igualdad de competen-

“

En Querétaro, un candidato independiente puede obtener una regiduría con 3% de la votación”

Alfredo Flores Ríos,  
integrante del IEQ

cia para los candidatos independientes y para los partidos políticos (...) si se registran tres candidatos se debe dividir el recurso entre tres sin importar el cargo para el que están conteniendo”.

Dijo que si bien los partidos pequeños o con reciente registro ocupan el financiamiento para realizar campañas grupales y promover a todos sus candidatos, esto no podrá hacerse en el caso de los independientes, ya que ellos realizarán campañas por separado.

“Si tenemos un candidato independiente a gobernador y otro a alcalde estaremos propiciando una equidad terrible en el financiamiento, porque les daremos el mismo recurso, por eso creo que se debe aclarar esta situación”, detalló.



**REGLAS.** Alfredo Flores Ríos, presidente de la Comisión de Organización del IEQ pide normas electorales claras

EDUARDO TREJO / EL UNIVERSAL